

Intervention Jacky DEROMEDI

Présidente du groupe d'amitié France-Asie du Sud-Est

Colloque ASEAN – 15 juin 2018

Mesdames, Messieurs, Chers Amis,

Je suis heureuse de vous accueillir ce matin, au nom des membres du groupe d'amitié France-Asie du Sud-Est que je préside, pour ce colloque économique consacré aux pays de l'Asie du Sud-Est, pays regroupés sur le plan économique au sein de l'ASEAN, l'Association des Nations du Sud-Est asiatique, et désormais organisée avec *l'ASEAN Economic community*.

Je tiens à remercier tout spécialement nos partenaires de Business France, M. Christophe Lecourtier, Directeur Général, M. Frédéric Rossi, Directeur général délégué Export, et M. Arnaud Leretour, Directeur ASEAN et Pacifique, pour leur précieuse collaboration et mon ami Olivier Cadic, comme moi Sénateur représentant les Français de l'Etranger et que je remercie tout spécialement pour sa présence auprès de nous aujourd'hui.

L'ASEAN est une zone qui nous tient particulièrement à cœur. Avec les dix pays qui la composent, la France entretient de bonnes relations, sur le plan politique, culturel et commercial.

Nous ne sommes pas les seuls à nous intéresser à cette partie du monde. Ce n'est pas un hasard si de nombreux événements d'envergure internationale, dans des secteurs très variés, ont eu lieu ou sont programmés en Asie du Sud Est.

Nous savons tous aujourd'hui combien les pays dont il est question présentent un intérêt stratégique et économique majeur.

Cette région connaît, en effet, une dynamique exceptionnelle :

- un taux de croissance moyen de 5 % à 6 %, bientôt 7 % peut-être ;
- une démographie en plein essor avec plus de 620 millions d'habitants ;
- avec *l'ASEAN Economic community*, une ouverture croissante des marchés à l'international, même s'il subsiste des barrières non tarifaires aux échanges ou encore des

entraves à la libre circulation des services et des travailleurs qualifiés...

L'ASEAN œuvre actuellement pour la mise en place à l'horizon 2025 d'une communauté économique, appuyée sur « *un marché unique et une base productive intégrée* ». Elle est déjà opérationnelle à 90 % aujourd'hui.

C'est donc vers ces pays que nous devons nous tourner, pour leur proposer notre expertise, y promouvoir nos innovations et bénéficier de leur talent, en particulier dans les domaines qui nous réunissent aujourd'hui : l'innovation et Recherche & Développement.

Ayant moi-même fait le choix de m'installer à Singapour il y a trente ans pour y créer mon entreprise, je ne peux que vous encourager à en faire autant ! Il n'y a que des avantages à investir et à s'installer en Asie du Sud-Est, une zone en plein essor, un marché à fort potentiel.

J'observe d'ailleurs avec intérêt affluer dans cette zone les entreprises françaises, qui sont particulièrement bien accueillies.

Les Français y trouvent une seconde patrie, leurs enfants s'y épanouissent dans un environnement bienveillant. Depuis

quelques années maintenant, nos autorités politiques ont compris qu'il n'y a pas que la Chine et le Japon en Asie ! La Communauté de l'ASEAN est en train de s'organiser et de devenir LE marché d'avenir de ce continent.

À cet égard, je me réjouis de la prochaine venue du Premier ministre de Thaïlande en France, annoncée pour la fin juin. Il devrait rencontrer le Président de la République et signer plusieurs gros contrats commerciaux. En amont de cette visite, notre groupe d'amitié a reçu fin mai une délégation du Parlement thaïlandais qui s'est intéressée à nos industries aéronautique et aérospatiale, et à la Station F qui accueille le Campus des startups et les acteurs de la French Tech. Le grand programme de modernisation de la Thaïlande offre de belles opportunités pour nos entreprises dans le domaine de l'agriculture et des infrastructures notamment.

En cette année de l'Innovation France/Singapour, la visite du Premier ministre de Singapour est également annoncée pour la mi-juillet. Autant de signaux positifs et de rencontres qui devraient déboucher sur un environnement encore plus favorable à l'investissement de nos entreprises dans cette région et aux développements de nos échanges commerciaux.

Fin mai, j'ai rencontré le Ministre de la Communication et de l'Information, également en charge des Relations Commerciales de Singapour, M. S. Iswaran. Voici en substance quel était son message : « Nous avons besoin de l'Europe pour combler le vide laissé par le désengagement progressif des États-Unis. C'est donc le bon moment pour les entreprises européennes de venir en Asie du Sud-Est. »

Nous sommes attendus dans ces pays où les perspectives de croissance sont considérables et la main d'œuvre de plus en plus qualifiée !

Votre présence nombreuse témoigne que vous avez bien perçu les belles opportunités qu'offrent ces pays. Le programme qui a été composé par Business France est très opérationnel. Vous pourrez donc glaner ce matin des informations utiles pour aborder ce marché dans les meilleures conditions.

Notre groupe d'amitié interparlementaire France-Asie du Sud-Est, très mobilisé sur le développement de nos coopérations économiques, peut également appuyer vos démarches.

Avant de conclure, permettez-moi de remercier encore une fois tous les partenaires qui nous ont aidés à organiser ce séminaire consacré à l'ASEAN.

A tous, je souhaite de fructueux travaux ce matin et le meilleur succès pour tous vos projets sur ce marché d'avenir.

Nous vous attendons en Asie du Sud-Est !

Je vous remercie.